

PRECIOS DE SUSCRICION

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Al-
icante y Castellón, trim... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos
Número atrasado: 15 céntimos

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª y 3.ª plana: 20 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos
oficiales y de corporaciones: una pe-
seta la línea.

Esquelas mortuorias, tarifa especial.
Redacción y Administración:
Mar. 65

Don Ramón Batlles Feliu
Su viuda doña Ramona Daroqui Orea y demás familia, ruegan á sus parientes y amigos la asisten-
cia á alguna de dichas misas, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

Se necesitan
oficiales encuadernadoras.—Razón en la
imprensa de este periódico.

Automóviles CLEMENT-BAYARD
Coches de ciudad y de turismo.
Representante exclusivo: J. F. DE LA RE-
GUERA, calle de Sorní, 46.

Asuntos del día

El Ateneo de Madrid ha señalado para ma-
ñana la inauguración de una serie de conferen-
cias de cultura pedagógica, con el fin de llevar
la voz de nuestros más profundos pensadores
á toda la nación.

Esta obra de cultura que se dispone á
llevar á cabo la doctísima corporación madrile-
ña, se le ha dado gran alcance y en efecto lo
tiene, si ella sirve de base, para promover algún
día, reformas trascendentales en nuestra ense-
ñanza.

Es indudable que la cultura es base de pros-
peridad de las naciones, y no es menos
cierto que en España vivimos muy atrasados,
debido ello, principalmente, á una base peda-
gógica que nunca ha sido estudiada con bas-
tante detenimiento, ni de la cual se han pre-
ocupado los gobiernos, más que para llevar á
ella el sectarismo de sus ideas políticas ó so-
ciales.

Hay necesidad de estudiar ese problema
pedagógico, despojándose por completo de los
apasionamientos de las escuelas extremas, pues
en último término, lo importante para la ense-
ñanza es que nuestra juventud pueda aprender,
libre por completo de todos los antiguos ruti-
narios, y sin los prejuicios de los modernos
apóstoles de la enseñanza, que solo se preocu-
pan de desarraigar de la conciencia ideas fun-
damentales.

La comisión organizadora de la opra
cultural ha publicado una circular muy patriótica,
pidiendo la cooperación de todos los buenos
españoles, para la obra que ha echado sobre sus
hombros el Ateneo de Madrid; y seguramente
no ha de faltarle el apoyo de cuantos sienten
entusiasmo por la reconstitución de la na-
ción española.

Decíamos ayer que el señor conde de Ro-
manones había hecho protestas de sinceridad
para las próximas elecciones de diputados pro-
vinciales. Pero casi al mismo tiempo que se ex-
presaba en términos tan lisonjeros para la pu-
reza del sufragio, decía á unos amigos, comenta-
do su derrota en el Ateneo de Madrid, que no
encargaría á los electores que habían trabajado
por su causa en dicho centro, ningunas
elecciones políticas.

Y es que el jefe del gobierno no puede sus-
traerse de las travesuras que constituyen el
fondo de sus procedimientos políticos. Ha bastado
un instante de verdadera sinceridad, para que
descubriera el fondo de su pensamiento. Si las
elecciones del Ateneo de Madrid se llevarán
á cabo con toda la escrupulosidad debida,
como nadie ha puesto en duda, el señor conde
de Romanones fué derrotado porque no conta-
ba con los sufragios de la mayoría de dicho
centro. Y sin embargo, el presidente del Con-
sejo de ministros, que rinde tanto acatamiento
á la sinceridad, ha tenido palabras de censura
para aquellos que no supieron torcer la volun-
tad del cuerpo electoral de la docta casa, lle-
vando el triunfo al conde, contra viento y
marea.

Ha sido trasladado, con ascenso, á la Ha-
bana, el cónsul de España en Tetuán, nuestro
ilustre paisano D. Luciano López Ferrer.

Todo lo que tiene de recompensa este tras-
lado nos parece muy bien, porque el Sr. López
Ferrer ha prestado grandes y patrióticos ser-
vicios á la causa española en África, y cuantos
dedican su atención á nuestra expansión en
tierras de Marruecos, reconocen que buena
parte del éxito alcanzado por España en toda la
parte de Tetuán, es obra de nuestro distingui-
do paisano, quien durante el tiempo que ha re-
presentado á nuestra nación en aquella hermo-
sa ciudad, con un patriotismo digno de los
más entusiastas elogios, ha estudiado conde-
nadamente el problema africano y ha conducido
con gran habilidad toda la gestión que le encomen-
dara el gobierno, á fin de procurar la simpatía
de nuestra causa entre los indígenas de aquel
bajalato.

Nosotros creemos que el gobierno no ha
obrado con acierto sacando de Marruecos al
Sr. López Ferrer. Es error en el que se incurre
con frecuencia, el separar á nuestros funciona-
rios públicos de sus cargos, cuando mejor los
ejercen. El Sr. López Ferrer, convenientemente
recompensado, debió continuar en Marruecos,
pues sus servicios hubieran sido más útiles que
los de cualquier otro agente consular, que ha
de comenzar por hacer un estudio que ya lo
tiene realizado con gran brillantez, como ha
podido comprobarse, el cónsul trasladado ahora
á la Habana.

De qué le habrán servido al Sr. López Fer-
rer todos sus estudios, todas sus observaciones
sobre Marruecos, si ahora se le manda á la Ha-
bana? No sería más cuerdo y patriótico, por
parte del gobierno, aprovechar aquellos elemen-
tos que han cooperado á la obra de nuestra ex-
pansión, con más acierto y eficacia?
Comprendemos que si se tratara de una na-

ción constituida se le llevara á otra parte; pero
se trata de un territorio que es ahora nuestro,
y necesita el gobierno auxilios bien capaci-
tados de los asuntos que á dicho territorio
afectan, y que además hayan demostrado con-
diciones de inteligencia y actividad bastantes,
para que su gestión continúe siendo beneficia-
da á los importantes trabajos de hispanización
que deben llevarse á cabo.

LECTURAS

RELACIONES ENTRE ESPAÑA E INGLA-
TERRA DURANTE LA GUERRA DE
LA INDEPENDENCIA, por D. W. R. de
Villa-Urrutia. Tomo II.

Decía en mi artículo anterior que el mejor
elogio que podía hacerse de este libro, era co-
piar algunos de sus párrafos bellísimos. Así,
sobre los amores de madame Staal y el duque
de Palmella, quien fué, según creencia del au-
tor, el lord Nevil de Corina, ese libro de Italia
que ha servido de modelo durante muchos años
á los que han viajado y han querido escribir
algo sobre el país arte, escribe el Sr. Villa-
Urrutia lo siguiente, tan aplicable á la célebre
escritora:

«A la mujer hermosa, en la primavera de la
vida, bástale el pleito homenaje que en una ó
en otra forma, según sus gustos, ríndele sus
adoradores. No es el amor más que una afir-
mación del absoluto imperio que ejerce la ju-
venil beldad, la cual, en su inocente egotismo
se contenta con dejarse querer. Ella es siempre
la diosa que, envuelta en humo de incienso, acepta
los sacrificios y ofrendas de los fieles. Pero
cuando llega el otoño, edad que unas llaman
irregulares y otras peligrosas, el cuerpo cru-
el se lleva muchos hechizos y muchas ilusiones,
y el tiempo se despusbla, aunque siga ardiendo
en el ara del espondio fuego, como el del infierno
inextinguible y perdurable. Entonces trécese
la diosa en sacerdotisa, baja del alto pedestal
y en él coloca al ídolo, objeto de su culto, ya
sea un efebo hermoso en funciones de Apolo,
ya un Hércules robusto descansando en su po-
rra, después de haber rematado sin esfuerzo ni
fatiga sus doce hazañas. Suple el arte los es-
tragos del tiempo y las deficiencias de la natu-
raleza, y como el repertorio femenino, en cuan-
to al amor atañe, es mucho más vasto, esco-
gido y delicado que el del más erudito Don
Juan, cuando la mujer supera al hombre en
años y experiencia y echa en el platillo de la
balanza todas las seducciones de cuerpo y alma
que Dios hubo de darle y de las que hizo en el
Paraíso terrenal tan mal uso, suele degenerar
el cololoquio en hábito pesiminoso, teniendo la
costumbre fuerza de atar más poderosa que la
ley y el Sacramento unidos».

La crisis que atravesó la política inglesa á
la muerte de Pitt, le sugieren pensamientos que
parecen escritos para nuestra patria: «A la muerte
de Pitt sucedió lo que sucede en todas par-
tes con todos los partidos, cuando falta el jefe
indiscutible, cuya autoridad acatan ó soportan
los presuntos herederos. Entablase entre éstos
una enconada lucha, con las violencias y desle-
altades que trae aparejada la guerra civil y
degradado y hecho girones el partido, cae del
Poder, y en la oposición, explia sus faltas medi-
tando la imposibilidad de poner puertas al
campo de la ambición y soberbia humanas. No se
logran las jefaturas por mayoría de votos en
junta de primates, ni por mero antojo y favor
de la Corona, y las que son fruto de intrigas,
hábles ó burdas, urdidas en los pasillos de la
Cámara ó en las antecámaras de Palacio, viven
vida achacosa y efímera. En el campo de bata-
lla muestra su pericia el capitán afortunado,
inspirando á su hueste la indispensable con-
fianza en la victoria, y el hombre político pro-
videncialmente llamado á gobernar á sus con-
ciudadanos, en las monarquías parlamentarias,
no necesita mudifores para imponer su jefatu-
ra y para que la reconozca y aclame su parti-
do».

La extrañeza que le produjo leer en los Dia-
rios de Sesiones de la Cámaras inglesas concep-
tos depresivos para los ejércitos de aquella
nación en su labor en España, le aranca también
quejas contra los desalmados que denigran su
patria, en estas ardientes frases:

«La calumniosa denigración de la patria
ante el extranjero y aún ante el enemigo, sacri-
ficando á la nación y al Rey para derribar á
un gobierno y llevar al Poder á otro partido
con provecho de los que en revuelto río hallan
su ganancia, cosa es que hemos visto y padeci-
do con rubor en nuestros días, cuantos espa-
ñoles vivimos, por razón de oficio, lejos de la
patria, sirviéndola con amor, constantemente avi-
vado por la ausencia. Pero esto es una de tan-
tas cosas de España que responden al carácter
privativo de la raza, refractaria, por nativa so-
berbia, á toda disciplina, no siendo el patriotismo
para el alma española función normal y coti-
diana de su vida, sino tempor l accidente
agudo y patológico».

Creo que no se puede decir mejor y con
más propias palabras, pensamientos que lleva-
mos en la mente los que hemos podido ver con
dolor ciertas campañas, hechas por algunos que
se dicen españoles.

También es digno de ser conocido el retra-
to que hace de la desventurada condesa de
Provenza, María Josefina Luisa de Saboya,
esposa del que fué después de su muerte
Luis XVIII de Francia. Cuatro pintadas de
maestro, hechas con verdadera gracia, retratan
al personaje.

«No fueron muchos los gozes que tuvo en
su vida la Reina Josefina. Las ilusiones que en
Turín se forjara antes de su boda, se desvanecie-
ron bien pronto en Versalles. Su marido, jo-

ven ya obeso y enemigo de toda clase de ejer-
cicios corporales, vivía con Horacio y Virgilio
en regiones superiores á donde no llegaba en
su simplicidad la Flamontesa, y como ella era
francamente fea y sin gracia, y él, naturalmen-
te, de escasos apetitos que el sentimiento del
deber no bastaba á mantener despiertos, tam-
poco se encontraron en otras regiones inferio-
res accesibles al común de las gentes, siendo
para la joven desde ada los más de los días de
vigilia con abstinencia, aunque no lo dijera el
calendario».

Acerca de José Bonaparte, siendo Rey de
Nápoles, escribe lo siguiente: «Frono aprendí
José su nuevo oficio, no en lo que al despacho
de los asuntos de gobierno se refería, porque
siempre fué tardío y pereoso para el trabajo de
bufete, sino en las demás funciones externas en
que se manifestaban la pompa y majestad de
su realeza. Tratóbase á cuerpo de Rey; su corte
era fastuosa y opipar y exquisita su mesa; se-
guía la tradición cinegética de sus predeceso-
res los Borbones y el ejemplo de muchos Mo-
narcas en punto á otros deportes más íntimos
que el Decálogo prohíbe y que son lazo de
unión, á veces fecunda, entre el Rey y sus
súbditos».

Agradeciendo las lisonjas que en su libro le
dedicará el marqués de Dostuñentes, que fueron
justicia que se le hacía á quien en la diplomacia
y en la literatura será siempre ilustre, escri-
be el siguiente bellísimo pensamiento: «El
águila se cierne en las alturas y abarca con su
mirada vastísimos espacios de cielo y tierra,
mientras el topo solo vé aquello que está, por
decirlo así, junto á sus narices, y no más allá
de ellas; pero eso lo vé con mayor perspicacia
que el águila, formándose de las cosas dentro
del limitado radio de su vista, idea mucho más
real y más cabal que la que pueda tener la ala-
da emperatriz, deslumbrada por el sol ó perdida
entre las nubes».

La índole de la obra permite al autor entrar
en detalles tan interesantes como los referentes
á la vida de ciertos aventureros, que en aque-
llas épocas de revuelta eran bastante nume-
rosos, especialmente algunos, como el titulado
barón de Kollí, y más todavía el de Geramb,
que llamaron poderosamente la atención en va-
rias cortes de Europa.

El último capítulo del tomo *Odía durante
el sitio*, es entretenidísimo en su lectura, y con
los aciertos de una verdad investigada y docu-
mentada, vemos muchas de las escenas y per-
sonajes que en algunos Episodios Nacionales,
nos ha enseñado Pérez Galdos, cubriendo más
con la fuerza de su portentosa imaginación,
que con el brillo de la verdad, lo que fueron y
lo que sucedió.

Las Cortes de Cádiz y todo cuanto en aque-
lla azarosa época de nuestra historia tiene rela-
ción, han merecido en esta obra un estudio
imparcial y justo, no dejándose llevar el autor
ni de los entusiasmos del conde de Torano, ni
de la animosidad que otros historiadores han
usado para aquellos primeros parlamentarios,
que solamente cometieron la falta de exagerar
demasiado la nota de su misión.

Esperemos que, las exigencias de su prove-
chosa labor en bien de España, en los altos
cargos diplomáticos, ha de dejar al Sr. Villa-
Urrutia algún momento libre para continuar
este trabajo, que repito, ha de constituir, cuando
esté terminado, la más completa historia de
la época á que se contrae.

E. SMAL

INTERMEZZO

Un «Faust», y «La última noche
de D. Juan», de Rostand

El célebre autor dramático Edmundo Rostand
tiene escrita una traducción del «Faust», de Goethe,
pero no quiere darla toda á la escena. A un
redactor de «Le Temps» le ha dicho así:
«Hace ya sobre veinte años que he terminado el
«Faust». En aquella época leía yo, al alemán con
entera facilidad, y he leído muy intimamente la
obra de Goethe. He querido verter al francés el
«Faust» completo, un «Faust» literal, exacto,
póstico y sin cortes... salvo algunas ligeras impresio-
nes».

«He traducido en verso la primera parte. No he
hecho una adaptación sino una traducción fiel.
«¿Dice usted si mi obra está concluida?
«Lo está por completo. Pero, por supuesto, será
preciso retocar, concluir, en el caso de que lo que-
riera representar; y por esto, en verdad, no tengo
prisas».

Rostand piensa que el poema lo hicieron Le Bar-
gi (Faust) y Sarah Bernard (Mefistofeles).
Sarah Bernard, de Mefistofeles, parece al prono-
cio una idea rara por demás; pero qué no será ca-
paz de interpretar la célebre trágica de modo ori-
ginal y magnífico?
«El autor de «Schmecklein» y de «Cyrano de Be-
rgerac» ha terminado también una obra que se titula
«La última noche de D. Juan».
«De ella dice así Rostand:
«Es una especie de poema teatral bastante lar-
go, de corte extraño, y que puede ser representa-
do con otra obra, como sucede con «Salomé» en la
Ópera».

«No tendrá entreactos, ó estos serán momen-
táneos.
«Tampoco es reciente esta obra! Hace sobre quin-
ce ó diez y seis años que la escribí. «La he entre-
gado á Le Bargi, el cual se ha entusiasmado con
ella, y quiere representarla á toda costa en la próxi-
ma temporada».

DE PARIS

Los «apaches», ante la justicia

«El hombre de la carabina... Soudy hace palidecer
á los otros... Dice que no estuvo acertado...
«No es Soudy... Simitoff pierde su buen humor.
«El perfil y el reconocimiento... Las «Memorias»
de Garnier... Gaudy casi lo echó á perder... Mil
trescientos francos enigmáticos... Argumento ló-
gico... Declara Soudy... El inicio es tuberculoso...
«Su historia contada por el juez y referida luego
por él mismo... Sinceridades... Reflexiones
que hizo Soudy... El accidente que sufre mueve
á compasión».

La sesión de ayer de este proceso, que pa-
rece interminable, fué la más interesante, por-
que los dos acusados que declararon, Soudy
y el hombre pálido, el hombre de la carabi-
na, Carouy, el jefe misterioso, se defendie-
ron con tenacidad; entregaron algo de ellos
mismos.
«El primero, Soudy, inteligente y violento,
hubiera discutido con sus jueces de muy buen
grado, no su propia inocencia, con la que pare-
ce no creer, sino la culpabilidad de la socie-
dad entera. La confesión, su propia confesión,

hubiérale quemado los labios, porque hubiera
sido un formidable grito de cólera contra el
destino, contra la fortuna, contra la patria. Y
hasta en un momento dado gritó que estaba
dispuesto á matar.

Sus camaradas palidiecion, porque sus pa-
labras les comprometían. Soudy entonces se re-
primió, se explicó, y como uno de los aboga-
dos, M. Campinchi, le felicitase durante la sus-
pensión del juicio, por haberse defendido astu-
tamente y serenamente, respondió el apache:
«He sufrido una equivocación.
«¿Cómo una equivocación?—replicó el abo-
gado.
«Sí, señor; me he equivocado.

Soudy, hombre de cara bestial, de facciones
ásperas, responde con su figura á la idea que
nos podamos formar de lo que es un capitán de
bandidos: se ha defendido con habilidad, por-
que empleó en la defensa una lógica y unos
argumentos bien raros.

Sus compañeros del banquillo de los acusa-
dos sientan que el aparente buen sentido de
Soudy, así como su emoción y sus argumenta-
ciones, eran más elocuentes que las comique-
rias y las declamaciones, y entre el público se
decía: «Es muy fácil que pueda salvar su cabe-
za de la guillotina».

El interés de la vista nacía de esta convic-
ción. Por vez primera, el bandido que defendió
su vida disparando contra la policía, se mostró
osado, capaz de arrancarla de las garras del
verdugo.

La Audiencia comenzó por la terminación
de las declaraciones de Simitoff.
«El buen humor de este procesado meridio-
nal y charlatán menguaron notablemente.

Ayer habló como un orador atacado de ver-
borrea, hoy casi estaba mudo.
«Estás acusado—dijo el presidente—de
haber tomado parte en los crímenes de Mont-
geron y de Chantilly; ¿reconocéis vuestra cul-
pabilidad?
«La niego en absoluto.
«Mirad que hay testigos que os han reco-
nocido.
«Sí, de perfil solamente, esto nada quiere
decir; las confrontaciones se hicieron con mu-
chos defectos.

«La señora Schoofs, amiga de Garnier, oyó
decir que fuisteis de los del golpe» de Chan-
tilly.
«Esto se contradice con las Memorias que
escribió Garnier.
«Dejemos estar eso; no quiero ocuparme de
ellas. Declarasteis que el 25 de marzo estabais
en casa del comerciante Gauzy como emplea-
do, y Gauzy no lo ha afirmado rotundamente.
«Gauzy, que tiene un gran corazón, es débil
de memoria y no puede acordarse de todo lo
ocurrido.

«Al verse aludido, Gauzy se levanta é in-
terta hablar para defender á su amigo, pero
el presidente le ataja:
«Ferdone V., no le pregunto nada.
«Pero, señor presidente, si no recordaba
cuando me preguntasteis y ahora mi memoria
está más segura, debo decir, para que no se
me vuelva á olvidar que indique aproximadamente
la fecha en que tuve á mi servicio á Simitoff.
«Gauzy se expresa torpemente, no tiene el
don de la elocuencia y como se confunde é
menudo, tiene miedo de que el presidente le
haga incurrir en contradicciones, y se sienta.

Sigue el interrogatorio de Simitoff, que se
llama, en verdad, Monier.
«Cuando se os detuvo os fueron ocupados
1.300 francos que llevabais en uno de los bolsi-
llos de la americana. ¿De dónde procedían?
«¿Era una herencia?
«Sí, señor presidente; yo sé que se me repro-
cha por haber dicho tal cosa y hago constar
que así lo manifesté fué por darne tono.
«Entonces, si no era herencia, ¿constituían
esos 1.300 francos vuestras economías?
«No, señor presidente; esa suma no era mía,
no me pertenecía; me fué entregada para la
propaganda de mis ideas.

«No obstante, después de haber entregado
usted á Gauzy los 1.300 francos, se los fué pi-
diendo por fracciones.
«Sí, por sumas de 50 francos primero, 100
después y luego 500 hasta reintegrarme del
total: esto prueba que no era para mí el dine-
ro, porque yo no tenía necesidades, yo no fumo,
no voy al café, no juego á los «caballitos», ni
á la ruleta.

Y al decir esto, se puso á reír á carcajadas,
mostrando sus grandes y blanquísimo dientes.
«Usted—prosigue el presidente—envió Bon-
not á casa de Gauzy para que os sustituyera
y bien pronto Bonnot allí mató á M. Jouin.
«Yo no envié á Bonnot á casa Gauzy, la
cual acababa de abandonar, porque sabía que
la casa estaba vigiladísima, y crea el señor
presidente, que siendo así, si yo hubiera en-
viado allí á Bonnot, hubiera sido lo mismo que
entregarle en manos del prefecto de policía.
«Usted llevaba encima documentos milita-
res que no le pertenecían y un maletín auto-
mático, que es sin duda el arma de donde pro-
viene la bala que se encontró entre las ropas
del desgraciado M. Legendre, asesinado en
Chantilly.

«No, señor, no; de ninguna manera: el arma
á que os referís la compré después de mi de-
tención.
«Y Simitoff se sienta, convencido de que
nos ha persuadido de la bondad de lo que él
llama «sus buenos sentimientos».

Y un movimiento de expectación se pro-
duce en la sala: va á declarar Soudy. Este
personaje es muy curioso; es un antiguo apre-
stado de ultramarinos, pero no la falta cierto
aire de distinción.

Pálido, de una palidez de cera, desarmado,
huesoso, hasta casi sin ojos y sin labios, su fi-
sionomía evoca las pinturas en las que se repro-
duce á las víctimas de los suplicios inquisito-
riales ó las almas atormentadas que algunos
pintores italianos dibujaron en los frescos que
representan parajes infernales.

Este muchacho, de 22 años, está tubercu-
loso de remate, parece un asceta. Lleva las
uñas pulidas y brillantes, y estrecha entre
sus manos, con visible nerviosidad, un trozo
cuadrangular de papel, que dobla y desdobra
sin darse cuenta; mira al público y á los jueces
con aire mezcla de ferocidad y de odio, y se-
guramente que en sus palabras va á demostrar
claramente estas pasiones.

«¿Habéis sido condenado otra vez?—le dice
el presidente.
«Sí, por sin motivo, injustamente.
«Nacisteis en Bazugany, de donde es oriun-
do vuestro padre; éste decía, que desde chi-
co revelasteis tener un mal carácter y que
frecuentabais todos los lugares inmorales y vi-
ciosos de vuestro pueblo.
«Yo me explicaré.

«Esperad: habéis trabajado en casa de dife-
rentes patronos, á los que dejastéis asombrados
por vuestras teorías anarquistas; después os de-
dicasteis á ser vendedor ambulante, caisteis en-
fermo teniendo necesidad de ingresar en un
Sanatorio, donde á pesar de vuestras dolencias
y turbando el sosiego de la casa, continuasteis
propagando el anarquismo con más ardor. Sa-
listeis de allí, no restablecido todavía, y fuisteis
uno de los más asiduos concurrentes á la redac-
ción de «La Anarquía»: allí conocisteis á Bonnot,
Garnier y Carouy. He aquí, en grandes rasgos,
descrito vuestro pasado. ¿Qué objeción tenéis
que hacer?
«Entonces Soudy, desplegando otra vez el
papel que lleva entre sus manos, lo lee varias
veces, entorna los ojos, como meditando, re-
concentrando su atención, y luego, como el
orador que va á comenzar su discurso, dice:
«He de decir, señores Jurados, señores del
tribunal, he de decir que no os reconozco el de-
recho de juzgarme, pues no sois ni seres sobra-
naturales ni tampoco dioses. Estos no existen más
que en las mitologías. Sois, simplemente, hom-
bres, como yo, que un momento de extravío ó
de pasión, puede hacer que estéis también á la
disposición de ese formidable aparato de repres-
sion social, que se llama la Justicia, y que está
destinado á torturarnos, puesto que hoy estoy
sobre el banco del dolor.
«No obstante, si moralmente yo no acepto
que ante vosotros pueda tener ninguna respon-
sabilidad, de hecho me voy obligado á defende-
rme, á someterme á la discusión que hará
brillar mi inocencia».

Este principio pretenso y osado, parece
producir buen efecto entre los procesados, y
junto á mí oigo que alguien dice: «Buen em-
pezo, si sigue así no le dejarán hablar».

«Voy pues—prosigue Soudy—á defenderme
y comienzo por negar rotundamente todos los
crímenes de que se me acusa.
«Pero—dice el presidente—ved que estáis
en contradicción con vos mismo. Acabáis de de-
cir que no nos permitís el derecho de juz-
garos.

«¡Oh! En realidad, y á pesar mío, me veo en
la precisión de doblegarme ante vosotros.
«Mi padre declara que yo era un mal parti-
do. ¿Qué penoso me es contradecirle! Pero mis
malos pasos de la infancia, ¿no debieron evi-
tarlos mis propios padres, que eran los encar-
gados de velar por mi porvenir?
«Después de haberme dejado en la Escuela
donde hice mis primeros estudios, como mu-
chacho inteligente y despijado, me hicieron entrar
á la fuerza en una escuela, sin que el oficio
fuera de mi gusto; yo hubiera preferido ser ca-
vador.

«En cuanto á la declaración de ese patrono
mío, no me admira, ni poco ni nada, porque
ese personaje, cuya casa era un infierno, es
malvado, borracho, está alcoholizado; bebe el
vino como las bestias el agua.

«Recuerdo que en uno de los días que pasé
en aquella casa maldecida, que era la segunda
edición de «La cabina del Ho Tom», me uní
usted junta, á la arrogancia del amo, la mentali-
dad de esclavo. Y después de estos epítetos
sangrientos y verdidos, que yo le dirigí, me
obligó á que saliera de aquella casa el vil ex-
plotador, golpeando mis espaldas.

«Trabajé luego en Orleans; allí me trataban
también como un esclavo y no me daban el
alimento suficiente; me hice vendedor am-
bulante y hué de pagar, triplicados, los permisos
para vender, porque no creía justo tener que
tributar para ganarme el pan.

«Y luego ahora á relatar la parte dramática
de mi vida: un día estaba yo en el Hospital,
enfermo, y vinieron dos amigos á pedirme la
llave de la habitación que yo ocupaba cuando
estaba bien para guardar allí una bicicleta.

«Les di lo que pedían. La bicicleta fué ro-
bada; yo nada sabía, y á pesar de mi inocencia,
fuí condenado.

«Entré en la prisión, conocí entonces lo que
son las miserias de los presidios y las brutali-
dades de los carceleros. Me maltrataron, me
apalearon y yo recalé en mi enfermedad, por-
diendo la esperanza de mi curación.

«Y entonces fué cuando mi debilidad, mi si-
tuación de hombre extenuado, infamado, y las
palizas de la policía, me transformaron, hacien-
do de mí otro hombre criminal—como vosotros
deis—sacaz de practicar el robo.

«Pero sí, como vosotros, yo hubiera nacido
en un medio ambiente donde se hubieran cul-
tivado mis buenos sentimientos y mi intelligen-
cia, si se me hubiese colocado en una situación
propia para el desenvolvimiento de mis aficio-
nes, no hubiera llegado á ser lo que soy.

«Al llegar aquí, Soudy tuse de manera que
excitaba á la compasión, se le ve salir la sangre
á los labios y temblar todo él.

«Un abogado, M. Doublet, le entrega un pe-
queño frasco, diciéndole:
«Bebe la mitad nada más.
«Y Soudy parece tranquilizarse un poco.

«Terminada su declaración se levanta Ca-
rouy.
«Mañana escribiré á partir de este momento:
es tarde y va á salir el correo.

JUAN DE PARIS

Paris, 6-2-913

La enseñanza naval elemental

Más concurrido aún que en anteriores días,
vióse el espacio local del Ateneo Pedagógico,
en la tercera conferencia de vulgarización marí-
tima que dió anoche el Sr. Zumalacárregui.

Concurrieron mayor número de profesoras
y profesores de instrucción primaria, que dados
los fines de la enseñanza naval elemental, es
el público más apetecido, y también vimos allí
militares, abogados, marinos y otras personali-
dades de relevante notoriedad en la vida social
é intelectual valenciana.

«Sin embargo, la conferencia, careció del aji-
ciente que para su mayor amenidad y para la
más fácil comprensión de las materias expuestas,
prestas las proyecciones, pues todavía no pu-
dieron utilizarse por no haber llegado la colec-
ción de dispositivos que ha de enviar el señor
Navarrete, y no se reanudarán las conferencias,
hasta que no se reciban aquellos.

«El tema de la conferencia fué la explica-
ción, sobre la pizarra, de lo que es la navega-
ción de estima y la costera, por medio de mar-
caciones.

«La navegación costera, se realiza siguiendo
el rumbo que marca la situación, por referencia
á los puntos de la costa y marcación, es el ángu-
lo que forma la nave con un punto dado, ó
con un rumbo ó dirección determinados.

«La estima se establece por la combinación
de la aguja de marear y la corredera ó aparato, para determinar la velocidad del buque: se
sabe el rumbo del buque, partiendo del dato
conocido del punto de salida, trazando los rum-
bos seguidos, en la carta, y midiendo, por la
corredera, las distancias recorridas.

«Es decir, se calcula la situación en que se
halla el buque, y la dirección que debe seguir,
tomando como base los rumbos navegados, según
las indicaciones de la aguja náutica y las
distancias medidas con la corredera, cuya cuenta
se lleva en el cuadrante de brújula, y en el
diario de navegación.

«Quedará, para sucesivas conferencias, la ex-
plicación de la navegación de altura, por cál-
culos astronómicos, es decir, la verdadera na-
vegación científica, aunque en puridad la más
sencilla cuestión relativa á la navegación es un
problema científico.

«El ilustrado disertante fué muy aplaudido
al terminar su breve explicación, y muy felicita-
do por la justa recompensa que le la Liga
Marítima ha premiado su labor».

Nuestro Suplemento

Al presente número acompaña el «Su-
plemento ilustrado» semanal, que regula-
mos á todos nuestros suscriptores y com-
pradores.

Ecos de Sociedad

«Terminaron los bailes...
«En la residencia de los señores de Jáudenes,
tuvo lugar la última recepción el martes de
Carnaval. Allí se congregaron las más distin-
guidas familias de la aristocracia valenciana.

«Mucha animación...
«Por supuesto; tampoco faltaron las consabi-
dadas partidas de tresillo y bridge.
«Había, pues, para todos los gustos...
«Y así pasaron las horas desde las seis hasta
después de las nueve, sin darse un momento.
Los dos salones centrales estaban destinados á los
baillantes; uno de los contiguos se reservó para
los jugadores, con cinco ó seis mesas; y otro, al
extremo opuesto, se dedicó para los que no ju-
gando ni bailando, preferían la charla.

de la que fueron padrinos en representación de los Reyes, los condes de Guendulain, marchó á San Sebastián y á Barcelona, desde donde regresó el viernes.

—Los que se han ido...
—A Madrid el conde de Tréner y D. Ernesto Luque; á Valladolid el hijo de los condes de Michelena; al Escorial D. Francisco de Mazarredo; á Segovia D. Carlos de Córdova, y á Chinchilla el maestrante de Valencia D. Enrique Barnuevo y Rodrigo de Villamayor.

LOHENGRIN

VALENCIA

Con motivo de la proximidad de las elecciones para diputados provinciales, se notó ayer gran movimiento en las oficinas de la Diputación, especialmente en el departamento del Censo.

—Con gran animación se celebraron anoche los bailes de Píñata.
En el Círculo de Bellas-Artes, espléndidamente adornado, hubo gran movimiento é inusitada concurrencia, constituyendo la fiesta un verdadero éxito.

Los Sres. Cidón y Herreros, de la comisión de Fiestas, obsequiaron, en nombre del Círculo, á todas las señoras y señoritas que concurren con lujosos estuches de bombones y lindísimos esencieros, que fueron muy del agrado de las obsequiadas.

Además concedieron tres premios: el primero, un magnífico estuche muy artístico, con esencieros y violeteros de cristal de Bohemia y aplicaciones metálicas, y los otros dos consistieron en un joyero de porcelana de Sajonia y una copa, estilo persa, de porcelana de Sevrés.

El presidente del Círculo, Sr. Grollo, ofreció retratar á las tres máscaras que obtuvieron los premios.

El baile del Ateneo Mercantil, celebrado como los anteriores en el Teatro Principal, fué también espléndido: á él concurren centenares de socios, acompañados de hermosas mujeres, siendo tanta la concurrencia, que era materialmente imposible dar un paso por la sala.

—La Banda Municipal de música interpretará hoy, de once á una de la tarde, en el paso de la Glorieta, el siguiente programa:

Primera parte: Los dos Adolfos (pasodoble), Martín.—Escenas pintorescas: 1.º Marcha, 2.º Tiempo de baile, 3.º Angelus, 4.º Fiesta bohemia, Massenet.

Segunda parte: Etienne Marcel, (vals), Saint-Saens.—Danza macabra, (píema sinfónico), Saint-Saens.—Sakundala, (overtura), Goldmark.—Lagartijilla, (pasodoble), Martín.

—Hoy se celebrará en Silla la inauguración del nuevo Círculo de la Juventud Conservadora. Al acto se le dará gran solemnidad. Han sido invitadas las Juventudes de Valencia.

—La estudiante de la Escuela Normal de Maestros que postuló durante los días de Carnaval por las calles de esta capital á beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad, ha hecho entrega de la cantidad recaudada—68'98 pesetas—al director de dicha Asociación.

—Por indisposición de doña María Carbonell se ha suspendido la conferencia que había de dar esta mañana en el Ateneo Pedagógico tan distinguido profesora.

—Dicen de Madrid que el ministro de la Gobernación ha concedido la cruz de Beneficencia al obrero ferroviario de Alcira Salvador García, que el 19 de septiembre de 1911, al aproximarse el tren descendente de Madrid, vió que los revoltosos quemaban las traviesas de la vía y con gran exposición de su vida, puso se hallaba rodeado de las turbas, logró adelantarse con el banderín de señales y paró el convoy, evitando así una catástrofe.

El Sr. Alba ha adquirido las insignias y las ha remitido al gobernador civil de Valencia, para que en su nombre las imponga al obrero mencionado.

—La Gaceta publica una real orden declarando opositor á la cátedra de dibujo artístico de las Escuelas de Artes é Industrias de Barcelona, Baeza, Ciudad-Real, Algeciras y Jerez, á nuestro distinguido paisano D. José Benlliure.

—Dr. Moltó. Clínica de enfermedades de los ojos. Consulta de 10 á 1. Cirilo Amorós, 23, principal.

—Dulce en almibar, á pesetas 1'25 el kilo. Fábrica de dulces de E. Pradells, Bar, 61.

—Servando Conejero y Soto: Especialista en enfermedades secretas Matriz, Partos y Niños. Consulta de 9 á 11, de 3 á 5 y especial para hombres de 11 á 11 noche.

—Caracas, 7, frente al Río de la Plata.

—Los niños que reciben una alimentación racional se hallan menos expuestos al peligro de la tuberculosis, que aquellos que se hallan debilitados por una alimentación deficiente ó mal entendida. Los médicos que conocen este hecho, no se cansan de recomendar á las madres que amamenten á sus hijos, pero que al mismo tiempo, antes de la lactancia y durante la misma, abstenerse de toda bebida debilitante ó capaz de irritar el sistema nervioso. De acuerdo con este principio, son numerosas las notabilidades médicas que desde hace más de 20 años cuidan á las madres el Malte Kneipp, á muchas de las cuales, como á numerosos niños, ha prestado valiosos servicios.

—Ayer mañana, en el expreso de Barcelona, llegó procedente de Tarragona, el capitán general de Zaragoza D. Luis Huerta, que se propone pasar unos días en nuestra ciudad, que desea conocer. Se hospeda en el Hotel de París.

—Sea bienvenido el ilustre general, y deseámosle que su breve estancia en Valencia le sea gratísima.

—Ayer mañana, en el rápido de Madrid, marchó á Bilbao la distinguida señora doña Genoveva Arisqueta, viuda de Chapa, con sus elegantes hijas Luz y Celia.

También salió en este tren el diputado á Cortes señor conde de Tréner.

—En la caja de la Diputación, ingresaron ayer las siguientes cantidades por contingente:

Del Ayuntamiento de Cortes de Pallás, 150 pesetas, y del de Sollana, 2.656. Total, 2.806 pesetas.

—Para tratar de asuntos relacionados con el traslado del Palacio de Justicia, se reunió ayer tarde en la Audiencia la Junta consultiva administrativa, nombrada al efecto.

—Se encuentra entre nosotros el director de la preciosa revista Jovenut Valencianista, que se publica en Barcelona, Sr. Carsi.

—Ayer fué agasajadísimo por sus numerosos amigos y paisanos, y en el Círculo de Bellas Artes, se dará hoy una cena íntima en su honor.

—Que la estancia en su terrera sea agradable para el Sr. Carsi, joven y entusiasta valenciano de corazón, á quien damos nuestra bienvenida.

Sangre con cada píldora

La mejor manera de demostrar la acción de las Píldoras Pink como regeneradoras de la sangre, es examinar sus efectos en las personas convalecientes de alguna enfermedad aguda, la gripe, por ejemplo.

El enfermo que ha estado luchando contra el mal, que ha tomado de sí mismo, de su sangre, las fuerzas que necesitaba para vencer al daño, lo ha logrado, pero bien se comprende que está lúchando ya dejado al organismo muy débil y abatido. El enfermo está convaleciente, apenas le sostienen las piernas, empieza á tener ganas de comer y á tolerar una alimentación escogida. Si se entrega á la acción de la naturaleza solamente, se restablecerá, claro está, pero con lentitud; además, mientras dure el período de debilidad, el enfermo estará á merced de una recaída, de un enfriamiento, de una indigestión. Se le rechace la sangre, pero muy lentamente.



D. FRANCISCO VALLES

Ved en qué estado se encontraba D. Francisco Vallés, de Barcelona, calle Aurora, 16, duplicado, 3.º, 2.º, y daos cuenta de que tal estado se modificó tan pronto como empezó á ejercer su influencia las Píldoras Pink.

«A consecuencia de una fuerte gripe—escribe, que me había tenido en cama durante semanas, me encontraba muy débil y con salud precaria. Me había quedado un abatimiento general, una fatiga persistente, dolores de cabeza, dolores en la espalda; no podía volver á trabajar, porque carecía de fuerzas; apenas me tenía de pie. Me aconsejaron que para activar mi convalecencia tomara las Píldoras Pink. Las tomé, en efecto, y tengo el gusto de participarle que, después de un tratamiento muy corto, me he restablecido; de nuevo tengo ganas de comer y fuerzas, no padeciendo ya de malestar alguno.»

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

—El señor habilitado de culto y clero ha dispuesto que el pago de la mensualidad de enero se efectúe en los días siguientes:

Día 10.—Biblioteca, Seminario y parroquias de la capital. Del 11 al 18.—Todos los recibos que se presenten al cobro. Día 19.—Nóminas de los conventos. En las cabezas de arciprestazgo tendrá lugar desde el 12 al 20.

—No desmerece en nada á los anteriores el número de esta semana de El Guante Blanco, que, como siempre, es ameno, oportuno y lleno de gracia.

Publica además varias caricaturas bien hechas é intencionada la portada.

—DR. ANTONIO VILLANOVA YS.—Clínica médica, especial de enfermedades del corazón y aparato respiratorio.—Colón, 12, bajo. Consulta de diez á una.

—Regalo de un lindo chalet con sus pertenencias que el autor del Licor del Polo hace á sus clientes. Condiciones y fotografía hállese en 4.ª plana.

—La alegría del vivir, la recuperación de las fuerzas perdidas y la fortaleza muscular, se alcanzan con el uso del FOSFO-GLICO KOLA DOMENECH, poderoso reconstituyente, recomendado por todas las eminencias médicas.

—El habilitado de los maestros de los cuatro distritos de la capital y del partido de Torrente, pagará los haberes correspondientes al mes de enero, en su domicilio, desde hoy domingo hasta el jueves, inclusive, de once y media de la mañana á una y media de la tarde; hoy domingo, de diez á dos.

—Ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de San Pedro (Catedral) el Dr. D. Antonio Justo Elusida.

—Ha sido aprobado el presupuesto municipal, con algunas modificaciones que no afectan á la esencia del mismo.

—Quedarán pendientes de la resolución de la superioridad los recursos presentados y los que se presenten; pero como todos ellos se refieren al presupuesto de gastos, los irá resolviendo la Comisión provincial.

—Los crónicos, catarrós, asma, se cura con el Balsamo Selma, expectorante y balsámico. Botica de Santa Catalina, viuda de Costas.

—Recomendamos las lámparas Mars, de filamento metálico irrompible. Lámpara Catalana, San Vicente, 90.

—Despachos detenidos en la Central de teléfonos: Número 1, Brungibaut, sin señas; 2, Tena Freuynet, sin señas.

Crónica RELIGIOSA

En la iglesia de las Escuelas Pías, hay, los domingos misión cuadragésimal. A las nueve, rosario, durante la santa misa; catequesis, por el P. Vicente Ten; evangelio, por el P. Ferrnand Garrigós, y canto del perdón, por la Escolanía Pompiliiana.

—En San Andrés, en la capilla de San Antonio de Fádua, á las cinco, ejercicio con exposición y sermón.

—En la iglesia de Santa Catalina Mártir, á las cinco, ejercicio octavo del novenario á San Blas, con exposición, estación, trisagio, meditación, sermón por el P. Salvador de la Madre de Dios, carmelita, reserva y gozos.

—En el Calvario Público, á las cuatro de la tarde, rosario y Via-Crucis.

—En el Milagro, á las cinco de la tarde, durante la Cuaresma, ejercicio del Via-Crucis, y á continuación, lectura de la Pasión, rosario y Miserere en la capilla de la Comunión.

—En Santa Cruz, ejercicio á las cuatro de la tarde, con exposición, estación, sermón por el P. Alvaro Monfil, de las Escuelas-Pías, dolores y gozos, reserva, himno y oración.

—En las monjas Catalinas, á las cinco ejercicio de los Siete Domingos, con exposición y sermón por el Padre dominico Fray Ramón Gasóon.

—En la Real Capilla, ejercicio á las cinco de la tarde, con exposición estación, dolores y gozos, sermón, reserva, himno y oración.

—En San Sebastián, en la capilla del Patriarca San José, ejercicio á las cinco de la tarde, con exposición y sermón.

—En San Esteban, en la capilla de la Congregación Josefina, á las cinco ejercicio de los Siete Domingos con exposición y sermón.

—En la Encarnación, la V. O. T. de Nuestra Señora del Carmen tendrá, á las cuatro, ejercicio con exposición, Rosario, sermón, reserva, investidura del Santo Escapulario y profesiones.

No pierden embotelladas las aguas frías del VALLE de VICHY

fuente SAINT-LOUIS. Su Voz, cerca Vichy, cura el ESTÓMAGO—HÍGADO—RIÑONES

—En Santa Mónica, la V. O. T. Capuchina de San Francisco de Asís, á las tres y media, exposición, sermón, trisagio, reserva y procesión.

—En el Milagro, la Asociación del Servicio Doméstico, á las cuatro y media, el ejercicio con exposición, Rosario, sermón y reserva.

—En los PP. Carmelitas, á las cuatro de la tarde, conferencia para los Hermanos de la Venerable Orden Tercera de Nuestra Señora del Carmen.

—En la capilla de las Hermanas Terciarias, en honor de San Francisco de Asís, á las cuatro, ejercicio con exposición, sermón, trisagio, reserva y letanias.

Noticias MILITARES

Ha sido ascendido á comandante el distinguido capitán de la zona de Játiva D. Mariano Fornet. Que sea enhorabuena.

—En el gobierno militar se interesa la presentación de Manuel Navarro Alcañiz, Enrique Alfonso Antón, José Espino Fons, José Moneris Domenech, Joaquín Borrell Barrachina, Jaime Carot Gil, Antonio Sánchez Díaz, Juan Bautista Estellés Serquej, José Cerda Roig, José Pérez Roger, Justo Sales (Roger) Soler, José Jumilla Mínguez, Emilio Domingo Montes, Vicente Santa Tecla Tito, Fernando Pérez Alastone, Manuel Gardó Torrente, Pedro Mestre Mari, Rafael Lázaro Campos, José Mangrner Llácer y Manuel Laporta Torres.

—El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una real orden fijando el 1.º de marzo para la concentración en las cajas de reclutas de los mozos del cupo de 1912.

—He aquí el servicio de la plaza para hoy: Jefe de guardia, coronel D. Mateo Hernández; parada, Otumba; jefe de día, comandante de Otumba D. Dámaso Jesús Ibañez; imaginaria, otro del 11.º montado D. Enrique Costa; presidente de la Junta de Provisiones, teniente coronel D. Guadalupe D. Francisco Fernández Corredor; vicedirector de hospital, noveno capitán de Otumba; reconocimiento de provisiones, cuarto capitán del 11.º montado; vigilancia especial, dos sargentos de Guadalajara; escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia.

TRIBUNALES

En la sección segunda suspendióse ayer la vista del proceso seguido á Francisco Forner Alonso y Salvador Oliver Sancho, por robo. La defensa estaba encargada al Sr. Pizcueta.

—Por expender moneda falsa fué procesado José Lázaro Castales, quien compareció ayer ante la sección primera.

El notable criminalista Sr. Borsó exculpó á Lázaro, consiguiendo un nuevo éxito señaladísimo, pues el procesado fué absuelto.

—El letrado Sr. Igual intervino ayer en un incidente de competencia, que se vió en la Sala de lo Civil.

Notas de SOCIEDAD

Ayer, día en que cumplió años nuestro respetable amigo D. Francisco García Albán, le fué pedida la mano de su angelical hija Rosario, para el joven letrado Sr. Bou Gomar. Entre los novios cruzáronse los regalos de rigor en estos casos, consistente: en una valiosa pulsera de oro y brillantes, y el de su prometida, en un magnífico reloj extra-plano, del mismo metal.

La boda ha sido señalada para el próximo mes de mayo.

Reciban los Sres. de García Albán y Bou Gomar, nuestra sincera felicitación.

Notas de SPORT

La Real Sociedad Tiro de Pichón celebrará tirada ordinaria, esta tarde á las tres. Se ofrecerá un premio-regalo de los tiradores.

Noticias del Ayuntamiento

La subvención para la Enseñanza de la Mujer

Una comisión en la que figuraban bastantes señoras estuvo ayer en el Ayuntamiento, entregando al alcalde una instancia, en la que se solicita que se restablezca la subvención que disfrutaba la Institución para la Enseñanza de la Mujer.

El arbitrio sobre el bacalao

Ayer visitaron al alcalde varios almacenistas y figuristas de salazones, y le propusieron, como solución en el debatido asunto del arbitrio sobre el bacalao, dejar libre en absoluto de gravamen este artículo, y pagar cuatro céntimos por el resto de las salazones, en vez de dos y medio por kilo que hoy se paga.

El Sr. Ibañez Fayés ha ordenado pasar á estudio de la comisión correspondiente esta nueva fórmula.

Los conserjes de las casas de Socorro

Ayer se reunió la ponencia que entiende en la petición de los conserjes de las casas de Socorro declarados cesantes y que han solicitado una jubilación. La ponencia ha acordado, respecto de uno de ellos, que alega está inutil por actos de servicio, que sea reconocido por dos médicos y se apliquen los beneficios del Reglamento.

A otro se le concederá un destino, y de los dos restantes, uno será jubilado, y respecto del último, se estudiará el modo de complacerle en sus aspiraciones.

El asfaltado del parterre del Príncipe Alfonso

Ayer se intentó la subasta de las obras de asfaltado de los andenes del parterre de la plaza del Príncipe Alfonso. No se presentó postor.

El próximo sorteo de mozos

Por la alcaldía se ha publicado un bando, manifestando que el domingo 16 de los corrientes se verificará el sorteo de los mozos alistados para el reemplazo del año actual, en los locales siguientes:

Sección 1.ª, Escuela de Artesanos; 2.ª, Casa Consistorial de Pueblo Nuevo del Mar; 3.ª, Casa de Beneficencia, 4.ª, Salón de actos de la Exposición; 5.ª, Casas Consistoriales; 6.ª, Grupo Cervantes (Matadero Viejo); 7.ª, Lonja de la Seda; 8.ª, Escuela de niñas de Ruzafa.

Las oposiciones á practicantes

Ayer finalizaron los ejercicios, sufriendo examen los señores siguientes: D. Pedro Lapuerta Hernández, D. Honorato Ibor Codózar, D. Escudellá Jiménez García, D. Salvador Manuel Mañó Oliver, D. Ricardo Clemente Buj, D. Francisco Izquierdo Barrachina, D. José María González Bosch, D. José Párriz Verbis, don Prudencio Gil Gómez y D. Salvador Puchades Furió.

Se retiró el opositor D. Ramon Mateu Pascual, haciendo constar ante el tribunal que pertenecía al cuerpo de practicantes de Prisiones y no quería perjudicar á los demás opositores, en caso de obtener plaza.

La recaudación de ayer

Por arbitrios sobre carnes, 6.174'42 pesetas; por inspección veterinaria, 433'91; por pesaje, 63'50. Total, 6.671'83.

Nuevas remesas y liquidación de puntillas y bordados

Ya se han recibido las grandes remesas que se esperaban en tiras bordadas, puntillas, entredosos, tul bordado en seda y algodón, cuellos frivolité y otros adornos novedad. Cuantes tul y de punto. Venta por piezas y paquetes á precios del por mayor.—Se liquidan las existencias de remesas anteriores con bordados y puntillas, á mitad de precio.

CALLE DE LA SANGRE, NUM. 7.—ALMACEN DE PAQUETERIA, MERCERIA Y NOVEDADES

Sedalinas y algodones finos, colores sólidos y negros indestructibles.—RECOMENDABLES A LAS MAQUINERAS.

La recaudación por el Carnaval

La recaudación de los arbitrios del Carnaval, en los tres días, ofrece el siguiente resultado: Licencias de máscaras, 5.637; id. de carruajes, 839; id. de jinetes, 23; id. por ocupación sillas en la Alameda, 6.373.—Total, 17.282 pesetas 75 céntimos.

En el pasado año 1912 se despacharon: 6.207 licencias de máscaras, 770 de carruajes, 14 de jinetes y 5.774 por sillas en la Alameda.—Total, 6.937 pesetas 25 céntimos.

Se han despachado, pues, este año: 570 licencias de máscaras menos y 69 de carruajes, 14 de jinetes y 602 de sillas más, y se ha obtenido un aumento de recaudación de 395 pesetas 50 céntimos.

El Rvdo. P. Dr. D. Pablo Albera en Valencia

El señor arzobispo se dignó invitar ayer á su mesa al Padre superior de los Salesianos.

La comida tuvo carácter íntimo, y acompañaron al señor arzobispo y al ilustre Salesiano, el Rvdo. P. Clemente Bretó, del capitulo superior; el Dr. D. José Manfredini, inspector provincial de la Bética y Tarraconense, y el asistente general de los Escolapios, Rvdo. Padre Calasanz Rabasa.

Entre los comensales reinó la más franca, cordial y cristiana expansión.

Por la tarde se reunieron en la iglesia del Salvador, en Asamblea, numerosos y distinguidos cooperadores y favorecedores de la obra de Dom Bosco, entre ellos el Excmo. señor arzobispo Dr. D. Victoriano Guisasaola.

Todos aprovecharon la ocasión para saludar y besar la mano del sabio P. Albera.

El elocuente orador sagrado, Rvdo. P. Calasanz Rabasa, dió una notabilísima conferencia salesiana, que por sí sola bastaría para cimentar su fama de gran tribuno si no fuera general su celebridad y sobradamente reconocidas sus excelentes dotes de orador profundo y galano.

Terminó la fiesta con la bendición dada por Su Excelencia á todos los asistentes.

Hoy, á las once de la mañana, dará una conferencia el P. Albera á los antiguos alumnos salesianos, y por la tarde, á las tres y media, se celebrará un gran festival en honor al mismo Padre general, con asistencia del reverendísimo prelado y los señores obispo de Seo de Urgel y titular de Equino, Rvdo. P. Francisco Sicaón y en el que tomarán parte 500 gimnastas, la banda y niños de las escuelas y los señores cooperadores D. Manuel Polo y Peyrolón, D. Antonio Guillén Rodríguez de Cepeda y don Manuel Oller Celda.

Crónica Central

PRINCESA

Anoche debutó una compañía de variedades. He aquí el resumen de lo que vimos.

Mucho típus. Más claqué que público.

El primer número del programa fueron películas de cine, vejestrims.

Después una señorita malabarista que ha actuado durante la Feria en el Circo Moderno.

Luego una señorita equilibrista de relativo mérito.

A continuación unos duetistas... que ¡ya, ya! Acto seguido un trío de bailarines (una señorita, una señora y un joven), que nos hicieron sufrir un desencanto: se anunciaron así: Les Thali Fernandí, y resultó que son unos conocidos bailarines valencianos que debieron titularse Les Phaza Mosén Sorrellí, puesto que de aquel mercado fué reina la señorita del trío, y en una de aquellas calles viven ha muchos años.

¿Por qué ese afán por los nombres macarrónicos? ¡Cosas de la moda!

ESLAVA

COMPANÍA COMICO-DRAMATICA

Por la tarde, á las 3'30.

EL SOMBRERO DE COPA

A las 6 tarde, y por la noche, á las 9'45, GENIO Y FIGURA

DE "SPORT"

Las tiradas de "La Cinegética,"

Vencido el sinnúmero de dificultades que se ofrecían, y obtenida la oportuna autorización, con carácter exclusivo, la Sociedad deportiva "La Cinegética" inaugura hoy sus tiradas en el cauce del río, entre los puentes del Mar y del Ferrerol.

La junta directiva, de la que es digno presidente el entusiasta y competente aficionado D. Eduardo Altarriba, ha querido dar la mayor brillantez á este acto, y al efecto, ha organizado una tirada extraordinaria, en la que se disputarán dos premios, consistentes: el primero, en una copa de plata, muy bonita, y el segundo, en un objeto artístico.

Las condiciones á que se han de sujetar los que deseen tomar parte en la tirada, son las siguientes:

1.ª En dicha tirada, por ser la inaugural de la Sociedad, se concederán dos premios, consistentes en una copa de plata, y otro objeto, como primero y segundo premio, respectivamente, para los dos tiradores que derriben más palomos en la poule que se celebrará.

2.ª A las dos y media de la tarde empezará el sorteo de los puestos, y al mismo tiempo se sorteará también el orden con que deban tirar los señores socios inscritos para tomar parte en la poule.

3.ª Se tirarán seis pichones en dos series de tres cada una.

4.ª El derecho de entrada será libre, con la condición de que los palomos que se maten quedan en beneficio de la Sociedad, y en ningún caso el tirador que tome parte en el concurso tendrá derecho á reclamarlos, á menos que éste abone 0'50 pesetas por cada pichón.

5.ª Una vez haya disparado el tirador concursante, que será el de pacto, los situados en los puestos podrán también disparar sobre el pichón, si éste, como es consiguiente, saliese sin herir.

6.ª Los palomos serán satisfechos por el tirador á razón de tres pesetas el par errados (como pacto rubio).

7.ª Si el tirador no quisiera que, como dispone la base 5.ª, los puestos disparan sobre el pichón que tire, abonará, en vez de 1'50 pesetas por pichón, 2'50 pesetas, ó sean cinco pesetas el par.

Advertisement for D.ª Teresa de Ibarra Esteller, Marquesa de San Joaquín. Includes text: 'Todas las misas que se celebren mañana en las iglesias de San Juan del Hospital, San Andrés, el Salvador, Santo Tomás, PP. Carmelitas, PP. Capuchinos, MM. Reparadoras, religiosas de Jerusalén, en las de esta día y ocho siguientes en el convento de la Zaldia, y el ejercicio á San José del día 16 en los PP. Dominicos, serán en sufragio de...' and 'LA EXCMA. SEÑORA D.ª Teresa de Ibarra Esteller Marquesa de San Joaquín'.

Advertisement for CINE LIBREROS. Includes text: 'A LAS 5, 1.ª SESION.—Butaca, 0'25. A LAS 7, SESION DE MODA, para señores socios y familia.'

DE ANTAÑO

Valencia retrospectiva

Sábado 9 de febrero de 1709. Día alegre de sol, pero frío, pues corrían vientos ponientes que pasando por los montes nevados causaban efectos fríos.

Hoy he llegado á nuestra playa un navío cargado de trigo y cebada para abastecer los ejércitos de nuestro Rey.

Hoy han sacado de Valencia, para Tortosa, ciento cincuenta cargas de pólvora que anoche entraron en Valencia de hacia Alcira.

Notas regionalistas

La pasada semana comenzó á publicarse en nuestra ciudad, escrito en valenciano, un semanario titulado Valencia Nova, con el programa de la defensa de todos los asuntos materiales y morales que afectan á nuestro antiguo reino.

En el segundo número de este semanario, correspondiente al día de hoy, en una sección encabezada con el epígrafe de Valencians ilustres, se publica el retrato de nuestro difunto y nunca bastante llorado Director D. Teodoro Llorente y Olivares, precedido de extensa nota biográfica y de la hermosísima composición Testamento.

Los redactores de Valencia Nova han querido inaugurar la sección rindiendo un homenaje de admiración y de gratitud hacia el inspirado poeta, que tanto trabajó por el renacimiento de nuestra literatura regional, y que con tanto entusiasmo labó toda su vida por despertar el adormecido espíritu valencianista.

Aparte de lo mucho que nos satisface el tributo rendido á patrio tan allegado á nosotros, debemos consignar que el nuevo seman

TEATRO DE LOS NIÑOS DE SAN VICENTE.—A las 8.30, 5 y 6.45 de la tarde.—Sesiones de cinematógrafo, aménizadas por el sexteto Lapiedra.

Rogad á Dios en caridad por el alma de EL JOVEN Don Eduardo Carrasco y Baldoñi que falleció en la paz del Señor el 10 de febrero de 1912

Sección Comercial

Movimiento de barcos fruteros en el día de ayer

Vapores puestos á la carga

Vapor Pallas, para Bristol-Cardiff, consignatario Behn; flete, 8 1/2.—Vapor Cardiff, para Bristol-Cardiff, Rías.—Vapor Amicia, para Londres, flete, 8 1/2.—Vapor Albert Clement, para Londres-Newcastle, Montevideo.—Vapor Algor, para Liverpool, Rías.—Vapor Leo, para Liverpool, Rías; flete, 7 1/2.—Vapor Lulea, para Bremen, Rías.—Vapor Serapis, para Glasgow, Rías.—Vapor Albia, para Liverpool, Behn; flete, 7 1/2.—Vapor Alvarado, para Amberes, Mac-Andrews.

Relación de los precios á que se cotizaron las frutas, hortalizas y legumbres en el día de ayer en la Plaza de Abastos, facilitada por la Casa de Vicente Andrés

Frutas: Naranjas mandarinas, de 6 á 14 reales arroba. Reales, de 8 á 9. Imperiales, de 9 á 10. Saques, de 8 á 9. Carro, de 1 y 1/2 á 3. Hortalizas y legumbres: Habas, de 7 y 1/2 á 8. Guisantes, de 10 á 12.

Nuestros frutos en el extranjero

Hamburgo 6 febrero de 1913. Llegado vapores «Hetenhorn» y «Gravina». Naranja.—Mayoría: 420, de 9 á 9.50; 420 largas, de 13.25 á 14.50; 714, de 11.50 á 14; 1.064, de 15.50 á 16. Tiempo benigno, buena demanda. Amberes 6. Llegado vapor «Tunis». Naranja: 420, de 8.75 á 10.25; 420 largas, de 11 á 13; 714, de 14 á 15; 1.064, de 15 á 16. Londres 7 febrero de 1913. Naranja y cebolla sin variación. Liverpool 7 febrero de 1913. Naranja.—26.600 cajas bajado 0/6, flojas condiciones. «Ethelreda» llegado. Bremen 8 febrero de 1913. «Elasta» ordinaria. Naranja.—420, de 8.50 á 10.75; largas, de 12 á 16; botones, de 13 á 15, y miles, de 14 á 16. Buena demanda. Glasgow 7 febrero de 1913. «Petersen» mejor condición. Mercado más firme. Naranja, 7096 mayoría, 70197 largas, 9096 extra, 1216 catorces, 90110 segundas, chelín menos. Cebolla, invariada. «Simóns». (De la Federación Naranjera.)

Centro de información de Vicente Genovés

Subasta del 7 de febrero de 1913. De Liverpool: Naranja.—Ofrecidas 26.600 cajas. Ha bajado 0/6 peniques. Flojas condiciones. Llegado «Ethelreda». De Londres: Naranja.—Pocas sanas. 420, de 6/6 á 7/6, y 714, de 9/6 á 11/-. Cebolla.—Flojísima demanda.

Recaudado en la Aduana durante el día de ayer

Table with 2 columns: Pesetas and amounts. Total: 6.590.42

Movimiento bursátil

Cotización de valores. Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 8 de febrero de 1913. FONOS PÚBLICOS. Deuda perpetua al 4 por 100 interior.—Serie F, 83.90 d.; B, 84.10 d.; C, 84.15 d.; G, 84.60 d.; H, 86.50 d.; A, 87.30 d.; G, 87.30 d.; H, 87.30 d.; en diferentes series: 00-00 o.

Cambio oficial de ayer

París.—Cheque de banco, 7.30. 8 días vista, comercial: 6.25 á 6.75. Londres.—Cheque de banco: 17.60. 8 días vista, comercial: 26.83 á 28.07.

Telegramas bursátiles

Table with 2 columns: Servicio particular and prices. Includes items like 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, etc.

Telegramas y Telefonemas

Hablando con Romanones

Madrid 8, á las 7.30 tarde. Hemos visitado esta mañana los periodistas al señor presidente del Consejo de ministros. «No ocurre nada de particular que merezca los honores de la publicidad, nos dijo. El Sr. Pérez Caballero ha sido recibido hoy en audiencia por el Rey, á quien informó de su intervención en el desdichado asunto del Crédit Foncier, así como de la campaña que contra él se viene haciendo. El Sr. Pérez Caballero marchará inmediatamente á París para hacer entrega de las cartas de despedida. Estoy dudando—siguió diciéndonos—si publicar el decreto convocando á elecciones el primero ó el segundo domingo del próximo mes de marzo. Probablemente será el segundo domingo. He recibido una cariñosa carta del ilustre Dr. D. Santiago Ramón y Cajal, anunciándome que antes de recibir mi misiva había hecho renuncia de la presidencia del Ateneo, con carácter irrevocable, pues á nadie autorizaba para que su nombre figurase en candidatura.»

Lo de la presidencia del Ateneo

Madrid 8, á las 10.15 noche. Dícese que si no se logra que el doctor Cajal acepte la presidencia del Ateneo en una nueva votación, que se procurará que sea unánime, se reunirá la junta directiva y en votación designará el nombre de una persona ilustre para ejercer el cargo, siendo presentada, luego, la designación, á la junta general, para que la ratifique por aclamación. Se añade que si este procedimiento no diese resultado, ó porque surgirían más de dos candidaturas, ó porque el interesado renunciase, subsistiría la vacante sin proveer, desempeñando la presidencia interinamente el eminente catedrático de la Central doctor Carracedo. El director de la Biblioteca Nacional, don Francisco Rodríguez Marín publica una carta diciendo que es ajeno á la candidatura derrotada, en la que aparece su nombre. Declara que es socio del Ateneo desde hace dos años, y no frecuenta la casa por no permitirle sus ocupaciones. Termina agradeciendo la atención á los 195 ateneístas que le votaron.

La Epoca publica una entrevista con el doctor Cajal, en la que éste declara que no puede ser presidente del Ateneo y que así lo manifestó á una comisión de ateneístas que le visitó en la Facultad de Medicina, como antes lo notificó al vicepresidente de la docta casa don Amós Salvador, en carta que le dirigió, y en la cual le decía que se negaba en absoluto á aceptar la presidencia del Ateneo, para la que había sido elegido. Dice el eminente histólogo, que á nadie autorizó para presentar ni apoyar su candidatura, y que la noticia de su elección la recibió con sorpresa y amargura. Añade que siente enojar á los amigos que le votaron, pero no es suya la culpa. Afirma que, por sus muchas ocupaciones, por carecer de dotes de orador y por lo achacoso de su salud, no puede aceptar el cargo. Lo mismo le dice al conde de Romanones en la carta que le ha dirigido contestando á la suya.

Pruebas de aviación

En Cuatro Vientos Madrid 8, á las 10.20 noche. Esta tarde, á las cuatro, salió del aeródromo de Cuatro Vientos el piloto Prevost, que tripulaba un monoplano. Le acompañaba el coronel Sr. Vives. Estuvo en el espacio más de 15 minutos, maniobrando sobre las calles más céntricas de Madrid, ministerio de la Guerra y Palacio Real. Su Alteza el Infante D. Alfonso estuvo esta tarde, y realizó un magnífico vuelo en el aparato del aviador Otto, que le acompañaba. Ha llegado el Sr. Ribert procedente de Pau. Se propone realizar ciertas reparaciones en su aparato, para verificar vuelos sobre Madrid.

En Cuatro Vientos

Madrid 8, á las 10.20 noche. Esta tarde, á las cuatro, salió del aeródromo de Cuatro Vientos el piloto Prevost, que tripulaba un monoplano. Le acompañaba el coronel Sr. Vives. Estuvo en el espacio más de 15 minutos, maniobrando sobre las calles más céntricas de Madrid, ministerio de la Guerra y Palacio Real. Su Alteza el Infante D. Alfonso estuvo esta tarde, y realizó un magnífico vuelo en el aparato del aviador Otto, que le acompañaba. Ha llegado el Sr. Ribert procedente de Pau. Se propone realizar ciertas reparaciones en su aparato, para verificar vuelos sobre Madrid.

Las combinaciones de personal

Madrid 8, á las 10.25 noche. Los periódicos que quieren pasar por bien enterados, dedican algún espacio de sus columnas á hacer vaticinios sobre las próximas combinaciones diplomáticas, de altos cargos, etcétera. Se preguntan si irá este ó el otro personaje, perdiendo en ello un tiempo precioso, y como si ello interesara más que á los presuntos nombrados. Nosotros no podemos sustraernos, sin embargo, á acoger estas estúpidas y... vamos á repetir la lista que ya tenemos dada... A la Dirección de Propiedades irá el señor Chaparrista; á la de Administración local, el Sr. D'Angelo; á la de Comercio, el Sr. Quiroga; á la subsecretaría de Instrucción pública, el Sr. Suárez Inclán... Ahora resulta que la combinación diplomática no resulta tan fácil de confeccionar, pues el Sr. Navarro Reverter insiste en ser nombrado embajador en París. Si tal designación se hiciera, la crisis no se limitaría solo al actual ministro de Estado, pues, según se dice, el Sr. Barroso abandonará el ministerio de Gracia y Justicia, para ser nombrado presidente del Tribunal de Cuentas.

En memoria de Costa

Madrid 8, á las 10.30 noche. Con motivo de haberse celebrado hoy el segundo aniversario de la muerte del republicano D. Joaquín Costa, se han celebrado veladas neologísticas en la Casa del Pueblo, Círculo Socialista del Norte y otros. Tomaron parte los Sres. Barcia, Núñez de Arenas, Fernández de Velasco, Lorenzo Benito, López Baeza y Sánchez Ocaña. Un destacamento de tropas servias ocupó Buchati, comenzando después el bombardeo de la fortaleza de Bradica. Dos buques de guerra turcos, procedentes de Scutari, intentaron disparar contra las tropas montenegrinas, cerca de Zepol, pero uno de ellos fué alcanzado por los obuses montenegrinos, que lo echaron á pique. El otro buque huyó. En Scutari entró en acción la artillería y después de algunas horas de combate, la división central del ejército sitiador, ocupó varias posiciones.

El arbitrio sobre el inquilinato

Madrid 8, á las 11.15 noche. El alcalde conferenció con los ministros de Gracia y Justicia y Hacienda, acerca de las incidencias ocurridas en el cobro del arbitrio sobre inquilinato. El Sr. Barroso dictará una circular á todos los fiscales, recordando que los recibos por ar-

En honor de un ingeniero

Ceremonia en la Escuela de Minas

Madrid 8, á las 11.20 noche. Esta tarde se ha verificado en la Escuela de Minas, la inauguración del busto del sabio profesor D. Jerónimo Ibram. Al acto asistieron el ministro de Fomento, el director de la Escuela, el Sr. Pidal, el alcalde de Mieres y otras personas distinguidas. Los Sres. Ganier, secretario de la comisión organizadora del homenaje; Palacio, director de la Escuela; Brunos, capataz de la Escuela de Mieres; Pidal (D. Alejandro) y el ministro, pronunciaron breves y elocuentes discursos, elogiando la labor realizada por el sabio profesor y excitando á la juventud á que siga el ejemplo que, con su vida, dejó trazado el Sr. Ibram. Los tres hijos de éste, que asistían al acto, estrecharon la mano de los oradores, agradeciendo así y presas de gran emoción, el homenaje brillantísimo que se rendía á su padre.

Los conjuncionistas

Madrid 8, á las 11.25 noche. El Comité de la Conjunción republicano-socialista se reunió á las seis de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Alvarez (D. Melquíades), á fin de tomar acuerdos sobre la próxima campaña electoral. También en la Casa del Pueblo hubo, á las diez de la noche, una reunión, acudiendo las representaciones que integran la Conjunción. Los reunidos decidieron el número de individuos que corresponde á cada representación para figurar en la candidatura de diputados provinciales por Madrid.

Timadores detenidos

Madrid 8, á las 11.30 noche. La policía venía siguiendo la pista á unos cuantos timadores, y hoy ha conseguido capturarlos en la calle de Santa Brígida. Los detenidos son siete, de ellos cinco repartidores de Telégrafos, y todos ellos autores de varios tipos por el procedimiento del entierro. Los detenidos, como es consiguiente, negaron los delitos que se les imputaban, pero fueron encarcelados por disposición del juez correspondiente.

Ultima sesión de la vista

Madrid 8, á las 11.35 noche. Telegrafían de Alicante que ha terminado la vista de la causa instruida con motivo del parricidio de Almoradí. El presidente D. Pedro Rico hizo el discurso-resumen, exhortando al Jurado para que dictasen el veredicto con arreglo á su conciencia. El Jurado se retiró á deliberar, y después de dos horas se hizo público el veredicto, que fué de culpabilidad para los cinco procesados, considerándoles como autores del parricidio, pero apreciando la alevosía solo para Manuel. En cambio, no apreciar ninguna eximente ni atenuación.

El parricidio de Almoradí

Madrid 8, á las 11.35 noche. Telegrafían de Alicante que ha terminado la vista de la causa instruida con motivo del parricidio de Almoradí. El presidente D. Pedro Rico hizo el discurso-resumen, exhortando al Jurado para que dictasen el veredicto con arreglo á su conciencia. El Jurado se retiró á deliberar, y después de dos horas se hizo público el veredicto, que fué de culpabilidad para los cinco procesados, considerándoles como autores del parricidio, pero apreciando la alevosía solo para Manuel. En cambio, no apreciar ninguna eximente ni atenuación.

El conflicto de los Balkanes

Madrid 8, á las 11.40 noche. Telegrafían de Constantinopla que anoche, en las primeras horas, comenzaron los preparativos para el embarque del sexto cuerpo de ejército. A las doce de la noche todos los regimientos, escuadrones y baterías, estaban á bordo de quince grandes barcos mercantes, y una hora después zarparon, ignorándose oficialmente el destino, aunque se afirma que van á Andrinópolis. Se dice que el gobierno turco está decidido á emprender la ofensiva, y que el sexto cuerpo de ejército tiene esta misión especial. Créese que el plan consiste en atacar el flanco de los búlgaros que hay delante de Tchataldja, bien por Este, ya por Oeste, y si emprendiera las operaciones por el lado de Rodosto, podría, si le ayudaba la suerte, interponerse entre los búlgaros que avanzan hacia Gallipolis y los que están delante de Tchataldja y llegar hasta la línea férrea. Lo que si parece fuera de duda, es que por ahora no habrá ninguna batalla formal, pues los ejércitos beligerantes están separados por un lago de fango de varios kilómetros de anchura.

El bombardeo de Andrinópolis

Madrid 8, á las 11.40 noche. París.—Despachos recibidos de Constantinopla dicen que los búlgaros continúan el bombardeo de Andrinópolis. El espectáculo que ofrece esta ciudad es horroroso. Se ven muchos incendios por todas partes. Hasta ahora han resultado 80 heridos. Para el arreglo de los límites se nombrará una comisión internacional, compuesta de los principales embajadores.

En honor de un ingeniero

Madrid 8, á las 11.40 noche. París.—Despachos recibidos de Constantinopla dicen que los búlgaros continúan el bombardeo de Andrinópolis. El espectáculo que ofrece esta ciudad es horroroso. Se ven muchos incendios por todas partes. Hasta ahora han resultado 80 heridos. Para el arreglo de los límites se nombrará una comisión internacional, compuesta de los principales embajadores.

En memoria de Costa

Madrid 8, á las 11.40 noche. París.—Despachos recibidos de Constantinopla dicen que los búlgaros continúan el bombardeo de Andrinópolis. El espectáculo que ofrece esta ciudad es horroroso. Se ven muchos incendios por todas partes. Hasta ahora han resultado 80 heridos. Para el arreglo de los límites se nombrará una comisión internacional, compuesta de los principales embajadores.

En memoria de Costa

Madrid 8, á las 11.40 noche. París.—Despachos recibidos de Constantinopla dicen que los búlgaros continúan el bombardeo de Andrinópolis. El espectáculo que ofrece esta ciudad es horroroso. Se ven muchos incendios por todas partes. Hasta ahora han resultado 80 heridos. Para el arreglo de los límites se nombrará una comisión internacional, compuesta de los principales embajadores.

Ayer el fuego era terrible. Numerosas piezas vomitaban hierro sobre la ciudad y sobre el monte fortificado de Tarabosch, que domina á Scutari.

Desastre de los turcos

Un despacho que publica el periódico de Berlín Lokal Anzeiger, fechado en Mustafá-Pacha, dice que en el combate sostenido en la Península de Gallipolis, entre búlgaros y turcos éstos tuvieron 15.000 muertos y 10.000 prisioneros. El fuego continuó de un modo horrible y la carnicería es espantosa.

Frete á Andrinópolis

Telegramas de Sofía llegados á Viena, comunican que continúa sin interrupción el bombardeo de Andrinópolis, cayendo sobre esta plaza una verdadera lluvia de proyectiles, que siembra la muerte por todas partes. Los turcos responden furiosamente al fuego de la artillería búlgara.

Noticia desmentida

Según telegrafían de Berlín, desmientese que los turcos, en Andrinópolis, hayan ahorcado á un obispo armenio.

Noticias cortas

Madrid 8, á las 11.45 noche. El transporte «Almirante Lobo» embarcará en Cádiz, el lunes, un comandante, dos oficiales y 125 soldados de infantería de Marina, para Larache. El mismo buque traerá de allí, á la Península, 743 soldados enfermos. El vecindario de Santo Domingo de la Calzada ha protestado contra las dificultades que se oponen á la construcción del ferrocarril de Haro á Escaray. Los ánimos están muy excitados. El diputado republicano D. José Zulueta ha visitado al Sr. Azcárate, para consultarle los puntos del discurso que piensa pronunciar en el mitin de Villafraña. Versará este discurso sobre las causas íntimas de la benevolencia de Castelar para con los monárquicos, y quizá se marquen en él orientaciones que puedan servir de base para las relaciones futuras de los republicanos con los monárquicos.

De PROVINCIAS

Madrid 8, á las 11.50 noche. Las huelgas Bilbao.—Los mineros de Galdames continúan en huelga. Ha sido concentrada la Guardia civil. Créese que el lunes reanudarán el trabajo. En Sestao se han declarado en huelga los obreros de algunas fábricas. Han sido detenidos varios huelguistas por ejercer coacciones. La Sanidad civil Granada.—Llegó la comisión organizadora de la campaña en pró de la constitución del Cuerpo de Sanidad Civil. Por la tarde se celebró un mitin en que se aceptaron las conclusiones votadas en los actos análogos de Valencia, Barcelona y Zaragoza. Los conservadores Gijón.—El partido conservador se prepara á tomar una parte activísima en las próximas elecciones. Huelga de mineros Bilbao.—Por haber despedido el director cien obreros de la mina «Adelaida», el resto se ha declarado en huelga, aunque se cree que el lunes se reanudará el trabajo, previa la admisión de los despedidos.

De BARCELONA

Barcelona 8, á las 11.55 noche. Movimiento de buques.—Entrega de socorros.—Marido que dispara un tiro contra su mujer.—Para las elecciones provinciales.—Los ferroviarios.—La secuestradora Enriqueta Martí.—Crece el número de emigrantes.—Visita causa terminada.—Visita militar.—El nuevo presidente de la Audiencia. Durante el día de hoy entraron en nuestro puerto las embarcaciones siguientes: «Aragón», «Carmen», «Antonia», «Catalina», «Carlos», «Evirilda», «Austias March», «Montevideo», «Colón», «Citta di Torino», «Bohemio» y «San José». Zarparon las siguientes: «Villa de Soler», «Austias March», «Catalina», «Greo», «Citta di Torino», «Amiens», «Fernando Poo» y «Santiago López». Esta mañana se ha reunido en el gobierno civil la junta repartidora de los fondos recaudados para socorrer á los damnificados de los temporales de 1911. Presidió el gobernador, asistiendo el señor obispo, los presidentes de la Audiencia y Diputación y el delegado de Hacienda. En vista de que faltaban algunos datos que existen en la Diputación provincial, se acordó volver á reunirse para proceder á la distribución de 65.000 pesetas recaudadas. Se acordó también ordenar se constituyeran las juntas locales de los pueblos, compuestas del alcalde, el cura, el juez y los tres mayores contribuyentes. Esta tarde, en el Pasaje de Gibert, encontráronse los esposos Enrique Martínez y Emilia Pallas, de 49 y 48 años, respectivamente, que vivían separados hace tiempo, y al verse, trabáronse de palabras, acabando por dispararle el marido á su conyuge un tiro de pistola, hiéndola en la mano izquierda. Esta tarde los diputados Sres. Cambó y Plaia han conferenciado con el diputado á Cortes por Vich, Sr. Bosch y Alsina, sobre la candidatura de diputados provinciales por aquel distrito y Granollers, acordando en principio presentar á los regionalistas Sres. Prat de la Riba y Fages, el carlista Sr. Pencas y el señor Bosch, hijo del Sr. Bosch y Alsina, liberal. Aunque todavía la Liga Regionalista no ha contestado á la invitación de las entidades de

las derechas para formar en las próximas elecciones la coalición que hubo en las anteriores, créese que la respuesta será afirmativa, luchando juntos en Barcelona y en los demás distritos que lo juzgan necesario.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

Una barraca incendiada

El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión. El procesado lo niega; Caby mantiene su afirmación. Hubo un careo sin resultado y terminó la sesión.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante... Categoría: E. (Equilibrio). Siguen las altas presiones ocupando nuestra Península y Francia...

Más lluvias del 6: Verdecho (Aguas), 15;6; Agres (Convento), 14;0; Albalá (Fuerte), 12;0; Biar, 5;8; Albalá, 5;5; Villena, 5;8; Gorga, 5;4; Albalá (Alpabet), 5;1; Fuente la Higuera (Torre Tallada), 4;5; Alcoy, 4;3; Onteniente, 2;8; y Castellón de Rugat, 0;6.

Movimiento de población

Anteayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar...

REGISTRADOS AYER Distrito del Mar: Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 4. Defunciones: Juan Bautista Torres Marqués, de siete meses, Caballá, 18, de bronquitis aguda.

Distrito de San Vicente: Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 1. Defunciones: Amadeo Gloria San Rodríguez, de cuatro años, Pasaje Monistrol, 9, de dotinenteria abdominal...

Boletín religioso: SANTOS DE HOY.—San Cirilo, obispo de Alejandría, confesor; y Santa Apolonia, virgen y mártir. El día y la misa son de la Dominica I de Cuaresma...

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene, entre sus componentes, los siguientes: Diastasa, substancia que tiene la propiedad de digerir los alimentos feulentos, como el pan, el arroz, la patata, etc.

Extracto de Malta purísimo del doctor Greus. Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo, pues perfectamente concentrado y esterilizado, tiene aumentado todo el valor nutritivo y digestivo de la mejor Malta de cebada...

El extracto de Malta del Dr. Greus, tiene las principales aplicaciones y usos siguientes: A título de factor digestivo, para facilitar las digestiones, y especialmente las de los alimentos feulentos...

CANAS VENUS. LA MEJOR Y MAS ECONOMICA. Tintura para el cabello, es sin disputa el AGUA higiénica de LA PEINADORA (marca registrada). NO MANCHA EL CUTIS. NO ENSUCIA LA ROPA.—EXTIRPA LA CASPA.

Para EMBELLECER y REGENERAR LA MUJER y restablecer la fuerza y virilidad del HOMBRE, usad el ELIXIR TROPICAL. Preparado por M. Fonté, de Caracas. Precio: frasco grande, 5 ptas.; pequeño, 3 ptas.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL. Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio del TRATAMIENTO DE L. RICHELET.

¿Está Ud. débil? FUERZA Y VIGOR A LOS DÉBILES. por el medicamento Granulada Biarsin del doctor Xifra de Barcelona. Este medicamento condensado, sencillo y muy eficaz, es un gran fortificante...

Fotografía del chalet que S. de Orive regala a sus clientes. Consiste de planta baja con un espacioso hall, comedor, cocina, dos retretes inodoros y un dormitorio, con salidas al jardín y huerta.

Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento. Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. RICHELET (farmacólogo-químico en Sedan, Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre.

LAMPARA PHILIPS ESTIRADO IRROMPIBLE. Exigida en todas las Centrales y buenos establecimientos de electricidad, solo la marca «PHILIPS», irrompible, y desconfiad de otras clases que solo significan imitaciones inferiores.

PIDA USTED EN TODAS PARTES la Lámpara Budapest «TUNGSRAM», IRROMPIBLE DE HILO ELASTICO REPRESENTANTE GENERAL PARA EL REINO DE VALENCIA. Guillermo E. Bartle Cirilo Amorós, núm. 30. VALENCIA.

SUBASTA Por 25 duros MANMOLES GRANDES TALLERES. Especialidad en LAPIDAS MIGUELETE, 3.—VALENCIA. Chocolates VIUDA DE R. COMOL Especialidad a la VAINILLA SANTA CATALINA, 16.

NERVIOS. La epilepsia, histerismo, convulsiones, vértigos, temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, dolor nervioso, pérdida de memoria y demás accidentes nerviosos, se curan siempre tomando el acreditado ELIXIR BERTRÁN.—Venta: Farmacia Bertrán, plaza Junquera, 2. Barcelona. Droguería de G. Conzatti y Comp., Mercado, 72, Valencia.

—¿Os burláis de mí,—dijo,—y hacéis muy mal, porque, en fin, ya veis que sufro... y que moriré de este sufrimiento! —¡No moriréis, os lo aseguro!... En mi vida he hablado más seriamente, y puedo probaroslo en el acto. Escuchad mis argumentos: (Admitid que la señora de Grandlieu tenga un imperio absoluto sobre su marido?)

pregunta. Andrés se ruborizó, mientras Germana palidecía como una muerta. El vizconde se apresuró a añadir: —La inocente broma que me he permitido, ¿os parece indiscreta, querido amigo?... Si es así, creed que lo siento, y no lo toméis a mal. Nadie más que yo respetó los secretos del corazón. Pero ¿por qué os emborrazo que nada significa? Estáis en la edad en que se puede amar, ó más bien, en que se debe amar. Sólo a los viejos está prohibido el amor, porque no puede serles correspondido.